



NOTICIAS

Jueves, 17 de julio de 2025

Actualidad Agrícola y Ganadera en Canarias

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”

EL TIME.es

ASEPALMA PIDE A CC QUE EL GOBIERNO CANARIO ANTICIPE LOS FONDOS "INCUMPLIDOS POR EL ESTADO" PARA LA RECONSTRUCCIÓN AGRARIA TRAS EL VOLCÁN

La situación de los agricultores, en su mayoría plataneros, afectados por la erupción volcánica de 2021 es ya "desesperada". Denuncian que "al retraso en el abono de las ayudas por las pérdidas de producción ocasionadas por el volcán en 2024 y 2025, se suma que no han sido transferidos a Canarias los 100 millones anuales previstos en los Presupuestos del Estado para la reconstrucción agraria del Valle de Aridane; sin olvidar el final de la moratoria en el pago de hipotecas



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

para los agricultores damnificados por esta catástrofe".

Ante esta situación, la Asociación de Entidades Empaquetadoras, Exportadoras y Comercializadoras de Frutos de La Palma (ASEPALMA) ha arrancado al presidente regional del PP y vicepresidente del Gobierno canario, Manuel Domínguez, el compromiso de que su partido apoyará que la Administración autonómica adelante esos fondos que el Ejecutivo de Pedro Sánchez ha incumplido aportar, con el objetivo de acabar con esta "agónica incertidumbre económica" para los agricultores que perdieron sus plataneras bajo la lava del Tajogaite hace ya casi 4 años.

Este compromiso lo ha adquirido el PP ante el delegado de ASEPALMA en Covalle, durante una reciente visita a las obras de reconstrucción del empaquetado de esta cooperativa, cuyas instalaciones resultaron destruidas por la erupción. Una visita en la que también estuvieron presentes la consejera regional de Turismo y Empleo, Jéssica de León, y el consejero de Transición Ecológica, el palmero Mariano Hernández Zapata, ambos también del PP.

Por ello, ASEPALMA solicita a CC que ponga en marcha la iniciativa de plantear esta propuesta a sus socios de gobierno y en el Parlamento canario, para que, con cargo a los fondos de la Comunidad Autónoma, se anticipe esta financiación. Y, subraya esta asociación agraria, "sin renunciar por ello a la legítima reclamación" ante el Gobierno estatal para que transfiera estos recursos, pues el apoyo estatal es "de justicia para devolver la esperanza a una comarca que ha sufrido la peor catástrofe volcánica en Europa en el último siglo".

Hay que recordar que, a finales de mayo pasado, en el pleno del Cabildo palmero, el portavoz del PP, Carlos Cabrera, ya planteó que, si

los fondos del Estado no llegan, debe ser el Gobierno canario el que asuma el coste de pagar a los damnificados del volcán el valor de lo perdido, ya que lo considera un compromiso del Ejecutivo regional con los afectados.

Además, ASEPALMA confía en que CC y PP se pongan pronto de acuerdo en el Gobierno regional en este sentido, porque, según se publicó en mayo pasado en medios de comunicación, la presidenta de Coalición Canaria en La Palma, Nieves Lady Barreto —que además es consejera en el Ejecutivo que preside Fernando Clavijo— anunció que llevará mociones a los ayuntamientos y al Cabildo para pedir a la Consejería regional de Hacienda (también en manos del PP) que busque los fondos para pagar el valor de lo perdido a todos los afectados por el volcán.

De igual manera, esta asociación espera también la unidad y el apoyo de la totalidad de los grupos parlamentarios a esta medida.

COMPROMISO DEL GOBIERNO CANARIO

ASEPALMA también destaca que, tras su visita a Covalle, Manuel Domínguez declaró en una nota de prensa oficial que "si Sánchez no cumple [...], que sepan los palmeros que el Gobierno de Canarias, su Gobierno, hará lo necesario para compensar esa dejadez del Ejecutivo socialista". Unas palabras que fueron ratificadas, en el mismo comunicado, por Mariano Hernández Zapata, expresidente del Cabildo palmero y en este mandato consejero de Transición Ecológica y Energía del Gobierno canario.

El Gobierno regional ha destinado, tanto en los presupuestos autonómicos de 2024 como en los de 2025, una partida extraordinaria de 50 millones de euros que, según ASEPALMA, tendría que incrementarse y prolongarse si se aprueba esta propuesta, en caso de

que no llegue a corto plazo financiación del Estado.

ASEPALMA llama la atención sobre "la cada vez más pesada losa de las dificultades económicas para los agricultores afectados por el volcán, porque a la vuelta de la esquina, en septiembre próximo, se cumple el cuarto aniversario del inicio de la erupción volcánica, y muy pocas de las 360 hectáreas de cultivos arrasadas han podido reconstruirse, en una isla donde el motor de su economía es el sector primario, y hay muchas familias que ya están perdiendo incluso la esperanza".

SANTA CRUZ DE LA PALMA ABRE SU FIN DE SEMANA CON UNA NUEVA EDICIÓN DE LA FERIA DEL VINO ESTE VIERNES

Santa Cruz de La Palma abre este fin de semana con una nueva edición de la Feria del Vino este viernes, 18 de julio, de 12:00 a 20:00 horas, una cita enogastronómica enmarcada en la programación de las Fiestas Lustrales, con el propósito de dinamizar la economía local a través de un evento veraniego que tendrá como epicentro las plazas de La Alameda y San Francisco.

Una jornada donde no faltará la degustación de vinos palmeros, tapas, catas, música y actividades previas.

La feria, organizada por el Ayuntamiento de Santa Cruz de La Palma a través de la Concejalía de Desarrollo Local junto al Consejo Regulador de la D. O. P. Vinos La Palma, reunirá hasta doce bodegas, entre ellas Teneguía, Llanos Negros, Vega Norte, Viñarda, Mergus y Piedra Jurada. Producirán, asimismo, pequeñas tapas de reconocidos restaurantes locales como La Marilería, Mi Dulce Pastel, Sami y Siko, Mundana Gastrobar, El Sol Cafetería y Kika.

El alcalde capitalino, Asier Antona, resalta la importancia de esta sexta

edición para la ciudad señalando que "permite poner en valor la riqueza de nuestra viticultura y dinamizar la ciudad con actividades de calidad en diferentes horarios y formatos".

Por su parte, la concejala de Desarrollo Local, Omaira Pérez, indicó que "esta iniciativa fortalece el tejido económico local y refuerza la identidad palmera, al acercar al público los vinos de la Isla así como productos elaborados aquí".

El ambiente festivo contará con música en vivo en el escenario frente al Barco de la Virgen, con las actuaciones de DMC Selectora, Moni Loff y Graja Sound. Paralelamente, en la Plaza de San Francisco, se desarrollará la Escuelita del Emprendedor, una propuesta lúdica y educativa para menores entre 6 y 12 años que se celebrará de 13:00 a 19:00 horas.

Precisamente para conocer con mayor profundidad las características distintivas de nuestros vinos, el Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA) organizará diferentes sesiones de catas comentadas a lo largo de la jornada, con plazas limitadas.

La VI Feria del Vino cuenta con la colaboración del Cabildo Insular de La Palma, CIT Insular, AEPA, Asociación de Empresarios del Casco Histórico, AGUSA, Hielos Las Toscas y el ICCA, así como de Overcame, Alisios - Los Aguacates de La Palma, Sodepal y Verimax.

Esta programación refuerza el compromiso de Santa Cruz de La Palma con el producto kilómetro cero, el consumo responsable y la dinamización social y cultural del municipio, ofreciendo una oferta lúdica-formativa abierta a todos los públicos.



TEGUESTE ENLAZA VINO, GASTRONOMÍA Y MODA EN LA EDICIÓN VERANO DE "TEGUESTEANDO CON VINO"

Este viernes, 18 de julio, la plaza San Marcos de Tegueste se convertirá en el epicentro de la gastronomía, moda y música local con la celebración de 'Tegusteando con Vino: edición verano'. A partir de las 20:00 horas, vecinos, vecinas y visitantes podrán disfrutar de una experiencia sensorial única que fusiona los mejores vinos locales, deliciosas tapas, desfiles de moda y actuación musical en vivo.

El alcalde de Tegueste, Berty Padilla, destaca que "es un orgullo para nosotros seguir siendo un referente del desarrollo local a través de iniciativas como 'Tegusteando con Vino', que permiten disfrutar de lo mejor de nuestro municipio. Esta cita se convierte en una oportunidad de compartir momentos, fortalecer nuestra identidad y apoyar a nuestros productores y emprendedores locales".

Por su parte, la concejala de Desarrollo Local, Maura Martel, subraya el compromiso del Ayuntamiento con la dinamización cultural y económica, "este ciclo de actividades refuerza el papel de Tegueste como un municipio vivo, que apuesta por la participación y el encuentro entre la vecindad. 'Tegusteando con Vino' refleja nuestro esfuerzo por promover y visibilizar los establecimientos de restauración, las bodegas y el comercio local, el cual es parte fundamental de nuestro tejido social y cultural".

Este evento, organizado por el Ayuntamiento de Tegueste junto a ASEVITE y AVITE y con el respaldo del Área de Industria, Comercio,

Sector Primario y Bienestar Animal del Cabildo de Tenerife, reunirá a destacadas bodegas teguesteras como Bodegas Delfino, Ambora, Lomo Sapiens, La Collera, Laudelino, La Asomada y Barreto, que ofrecerán sus mejores vinos para acompañar la excelente oferta gastronómica de restaurantes locales como Granja Castillejo, Benzonia, Mauro, The Rumors y Chavique.

El evento se completa con un desfile de moda en el que se exhibirán las últimas tendencias de las tiendas de ropa y complementos del municipio, aportando un toque de estilo y creatividad a esta jornada. Además, música en vivo con el cantante Javi Hernández acompañado de Jairo Cabrera y Pablo González que contribuirá a crear una atmósfera única en un entorno lleno de vida y tradición.

La institución municipal invita a todos a sumergirse en una experiencia que pone en valor la identidad local, disfrutando de una velada única en la plaza San Marcos.

El Periódico de Canarias

ASEPALMA PIDE A CC QUE EL GOBIERNO CANARIO ANTICIPE LOS FONDOS INCUMPLIDOS POR EL ESTADO PARA LA RECONSTRUCCIÓN AGRARIA TRAS EL VOLCÁN

La Asociación de Entidades Empaquetadoras, Exportadoras y Comercializadoras de Frutos de La Palma lanza esta petición tras arrancar al PP el compromiso de que, si lo propone Coalición Canaria en el Parlamento regional, apoyará adelantar con fondos autonómicos las indemnizaciones a los agricultores ante el bloqueo de los 100 millones anuales que reclama Canarias al Gobierno estatal



La situación de los agricultores, en su mayoría plataneros, afectados por la erupción volcánica de 2021 es ya "desesperada". Al retraso en el abono de las ayudas por las pérdidas de producción ocasionadas por el volcán en 2024 y 2025, se suma que no han sido transferidos a Canarias los 100 millones anuales previstos en los Presupuestos del Estado para la reconstrucción agraria del Valle de Aridane; sin olvidar el final de la moratoria en el pago de hipotecas para los agricultores damnificados por esta catástrofe.

Ante esta situación, la Asociación de Entidades Empaquetadoras, Exportadoras y Comercializadoras de Frutos de La Palma (ASEPALMA) ha arrancado al presidente regional del PP y vicepresidente del Gobierno canario, Manuel Domínguez, el compromiso de que su partido apoyará que la Administración autonómica adelante esos fondos que el Ejecutivo de Pedro Sánchez ha incumplido aportar, con el objetivo de acabar con esta "agónica incertidumbre económica" para los agricultores que perdieron sus plataneras bajo la lava del Tajogaite hace ya casi 4 años.

Este compromiso lo ha adquirido el PP ante el delegado de ASEPALMA en Covalle, durante una reciente visita a las obras de reconstrucción del empaquetado de esta cooperativa, cuyas instalaciones resultaron destruidas por la erupción. Una visita en la que también estuvieron presentes la consejera regional de Turismo y Empleo, Jéssica de León, y el consejero de Transición Ecológica, el palmero Mariano Hernández

Zapata, ambos también del PP.

Por ello, ASEPALMA solicita a CC que ponga en marcha la iniciativa de plantear esta propuesta a sus socios de gobierno y en el Parlamento canario, para que, con cargo a los fondos de la Comunidad Autónoma, se anticipe esta financiación. Y, subraya esta asociación agraria, “sin renunciar por ello a la legítima reclamación” ante el Gobierno estatal para que transfiera estos recursos, pues el apoyo estatal es “de justicia para devolver la esperanza a una comarca que ha sufrido la peor catástrofe volcánica en Europa en el último siglo”.

Hay que recordar que, a finales de mayo pasado, en el pleno del Cabildo palmero, el portavoz del PP, Carlos Cabrera, ya planteó que, si los fondos del Estado no llegan, debe ser el Gobierno canario el que asuma el coste de pagar a los damnificados del volcán el valor de lo perdido, ya que lo considera un compromiso del Ejecutivo regional con los afectados.

Además, ASEPALMA confía en que CC y PP se pongan pronto de acuerdo en el Gobierno regional en este sentido, porque, según se publicó en mayo pasado en medios de comunicación, la presidenta de Coalición Canaria en La Palma, Nieves Lady Barreto —que además es consejera en el Ejecutivo que preside Fernando Clavijo— anunció que llevará mociones a los ayuntamientos y al Cabildo para pedir a la Consejería regional de Hacienda (también en manos del PP) que busque los fondos para pagar el valor de lo perdido a todos los afectados por el volcán.

De igual manera, esta asociación espera también la unidad y el apoyo de la totalidad de los grupos parlamentarios a esta medida.

COMPROMISO DEL GOBIERNO CANARIO

ASEPALMA también destaca que, tras su visita a Covalle, Manuel



Domínguez declaró en una nota de prensa oficial que “si Sánchez no cumple [...], que sepan los palmeros que el Gobierno de Canarias, su Gobierno, hará lo necesario para compensar esa dejadez del Ejecutivo socialista”. Unas palabras que fueron ratificadas, en el mismo comunicado, por Mariano Hernández Zapata, expresidente del Cabildo palmero y en este mandato consejero de Transición Ecológica y Energía del Gobierno canario.

El Gobierno regional ha destinado, tanto en los presupuestos autonómicos de 2024 como en los de 2025, una partida extraordinaria de 50 millones de euros que, según ASEPALMA, tendría que incrementarse y prolongarse si se aprueba esta propuesta, en caso de que no llegue a corto plazo financiación del Estado.

ASEPALMA llama la atención sobre “la cada vez más pesada losa de las dificultades económicas para los agricultores afectados por el volcán, porque a la vuelta de la esquina, en septiembre próximo, se cumple el cuarto aniversario del inicio de la erupción volcánica, y muy pocas de las 360 hectáreas de cultivos arrasadas han podido reconstruirse, en una isla donde el motor de su economía es el sector primario, y hay muchas familias que ya están perdiendo incluso la esperanza”.



TEROR ACOGE ESTE DOMINGO EL 'DÍA DE LAS TRADICIONES Y LA GANADERÍA'

El 20 de julio, a partir de las 10:00 horas en el área recreativa de Los



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Granadillos.

El 'Día de las tradiciones y la Ganadería' tendrá lugar este domingo 20 de julio, enmarcada en los actos de La Fiesta del Agua 2025, donde ganaderos locales mostrarán ejemplares de ganado vacuno, caprino, ovino, equino y mular, además de gallinas y una muestra de pájaros. La cita será en Los Granadillos, de 10:00 a 14:00 horas.

La muestra contará también con actividades ganaderas, como trilla, paseo en burros, trasquilá, concurso de arrastre, exposición de pájaros canarios, degustación de pella de gofio. La jornada estará dinamizada por Israel Acevedo, locutor de la emisora municipal Radio Teror y con música de ambiente.

A las 12:00 horas, en la Basílica del Pino se celebrará la Misa en Honor a San Isidro Labrador.

BOLETINES OFICIALES

GOBIERNO DE CANARIAS

Resolución Dirección General de Agricultura sobre concesión de subvenciones destinadas a inversiones en infraestructuras de regadío con objetivos ambientales del Plan Estratégico de la Política Agraria Común (PEPAC) 2023_2027, convocadas por la Orden de 14 de junio de 2024 de la Consejería de Agricultura, ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, correspondiente al procedimiento de selección de 2025

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/e61b8560-3892-494d-9c6e-4574b13787a9>

BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS

2627 DECRETO 103/2025, de 10 de julio, por el que se delega en la persona titular de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria las



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

competencias para autorizar los gastos de cuantía superior a tres millones (3.000.000) de euros, el otorgamiento de las subvenciones de concesión directa por importe superior a ciento cincuenta mil (150.000) euros y la celebración de convenios con las Corporaciones Locales que impliquen obligaciones de contenido económico por importe superior a ciento cincuenta mil (150.000) euros, durante el ejercicio presupuestario 2025 y en el ámbito de las competencias de dicho Departamento.

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2025/141/2627.html>

CABILDO DE GRAN CANARIA

Rectificación de Resolución "Campaña para la desratización responsable en las explotaciones ganaderas de Gran Canaria", 2024-2025.

<https://cabildo.grancanaria.com/servicios?articleId=5678324>



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060